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Три солидных строительных объекта вызывают этим летом интерес у горожан – это центр логистики предприятия
«Аквафор», торговый центр «Maxima XX» и сборная дорога.

Апрель 2019 года – время ввода в
строй «аквафоровского» центра, который
помимо всего прочего должен  высвобо-
дить площади уже действующего завода
для расширения производства фильтров.
А расширение – это и новые рабочие
места. Пока же на площадке идут под-
готовительные работы в ожидании раз-
решения на строительство - это серьёзный
бюрократический процесс: надо получить
согласования от Спасательного депар-
тамента, Департамента окружающей сре-
ды, Департамента шоссейных дорог, со-
седних предприятий - перечень можно
продолжить. По имеющейся у нас ин-
формации, все согласования по разре-
шению на строительство будут оформ-
лены в июле. Следовательно, и наступит
и активная строительная фаза.

Каркас торгового центра «Maxima
XX» на бывшем пустыре уже обрисо-
вался. Напомним, что завершиться строи-
тельство этого объекта должно осенью
этого года. А раз началось оно по весне,
то стройка находится посередине пути.

На этой неделе, как планируется, будет
«промежуточный финиш» в строитель-
стве сборной дороги: должна собраться
приёмная комиссия, которая сделает за-
мечания и предложения (если таковые
потребуются). А накануне этого события
представитель строительной компании

сказал «СВ», что к понедельнику все
основные работы завершены, идёт «от-
делка», к сдаче объекта - максимальная
готовность. Ну и хорошо, жители домов,
неподалёку от которых сборная дорога
строилась, вздохнут с облегчением – не
будет больше шума от строительной тех-
ники. Правда, уже высказываются опа-
сения, что будет шум от проезжающих

машин, но что делать, если они есть и
их число на душу населения всё возрас-
тает.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

На старте, в середине, на финише
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История праздника возвращает нас в
1990 год, когда на первом съезде народ-
ных депутатов РСФСР была принята
Декларация о государственном сувере-
нитете России. Декларация провозгласила
приоритет российских законов и кон-
ституции РСФСР на территории России.
К этому времени многие советские рес-
публики уже приняли собственные дек-
ларации о суверенитете и заявили о вы-

ходе в одностороннем порядке из состава
СССР. В этих условиях России было не-
обходимо законодательно закрепить
собственный суверенитет и поменять на-
звание, отказавшись от уже устаревшей
аббревиатуры РСФСР, поменяв её на на-
звание - Российская Федерация (Россия).
Первоначально праздник, отмечаемый
12 июня, назывался День принятия Дек-
ларации о государственном суверенитете

РСФСР, а затем — День принятия Дек-
ларации о государственном суверенитете
России. Постановлением Верховного Со-
вета Российской Федерации с 1992 года
день 12 июня стал праздничным и нера-
бочим. 12 июня 1998 года Борис Ельцин
в телевизионном обращении предложил
переименовать праздник, дав ему более
подходящее и понятное название — День
России. Это название было законода-
тельно закреплено в Трудовом кодексе в
2002 году. В этот день во всех российских
городах проходят массовые акции, кон-
церты, регаты, велогонки, мотопробеги
и другие мероприятия. Также в День
России в Кремле президент страны тра-
диционно вручает государственные на-
грады. Кроме того, 12 июня во многих
российских городах отмечается местный
праздник — День города, который при-
урочен ко Дню России. В зарубежных
представительствах России устраиваются
по случаю этой важной даты приёмы. 

Юрий Грибков, приветствуя собрав-
шихся на приём, отметил важность этого
праздника, а также то, что Российское
государство способно отстаивать свои
интересы и реализовывать задачи любого
масштаба. Говорил он и о том, что про-
шедшие выборы президента России по-
казали, что народ верит в своё Отечество,
что Россия не свернёт с того пути, кото-
рый она избрала 12 июня 1990 года. Ге-
неральный консул предложил поднять
тост за благополучие и процветание Рос-
сии и её жителей, а также за благополучие
и процветание Эстонии, которая отмечает
100-летие, и за мост дружбы, который
связывает Эстонию и Россию. Симво-
лично, что приём состоялся в ресторане
«Фортуна», откуда открывается прекрас-
ный вид на реку Нарова, Ивангородскую
крепость и на мост, который соединяет
две страны.

Музыкальный фон приёма обеспечи-
вали артисты. Звучали песни о России.
Внимание собравшихся привлекала вы-
ставка фотографий храмов. Была предо-
ставлена возможность для общения.

Лидия ТОЛМАЧЁВА 
Фото автора

12 июня Генеральный консул России в Нарве Юрий Грибков провёл приём
по случаю Дня России, на который были приглашены руководители местных
самоуправлений, расположенных в консульском округе, другие официальные
лица и активисты,  лидеры местных организаций русской культуры, граждан
России, российских соотечественников. 

На приёме по случаю 
Дня России

Событие



3Силламяэский вестник

На прошедших заседаниях гору-
правления рассмотрен большой пе-
речень вопросов, касающихся раз-
ных сторон жизни города. Про-
информируем о наиболее актуаль-
ных из них.

* Подведены итоги конкурсов гос-
поставок, и приняты решения о за-
ключении договоров:

-  с  OÜ «N&V» о реконструкции
улицы Владимира Маяковского. Из
трёх поступивших на конкурс пред-
ложений у этой фирмы оно оказалось

наиболее успешным. Сумма договора – 283 678 евро (с НсО);
- с «ATIX OÜ» об инспектировании детских игровых пло-

щадок города. Сумма договора – 1 079 евро;
- с OÜ «Tektonika» об утеплении чердака в здании по адресу:

ул.Валерия Чкалова, 25. Суммы договора – 59 002 евро. На
конкурс было представлено 6 предложений. У названной
фирмы оно было наиболее успешным; 

- с «Kirde Projekt OÜ» о проектных работах в попечительском
учреждении «Лоотус». Сумма договора – 32 580 евро;

- с OÜ «Juvell» о покупке  серебряных ложечек для ново-
рождённых города. Сумма договора – 3 888 евро. 

* Подведены итоги конкурса госпоставки по реконструкции
улицы Льва Толстого. Успешным признано совместное пред-
ложение  двух фирм – OÜ «RTS Infraehitus» и AS «Ehitusfirma
Rand ja Tuulberg».  Стоимость работ – 594 975 евро (с НсО).

* Решено инициировать проведение конкурса госпоставки
о проектно-строительных работах прибрежного променада.

* Решено подать ходатайство в Министерство финансов о
финансировании проекта по сооружению приспособлений для
людей с ограниченными возможностями в их жилье. Общая
стоимость проекта – 41 183 евро.

* Согласовано проведение шествия выпускников Силла-

мяэской гимназии 21 июня. Шествие начинается в 15,15 от
здания гимназии и завершится у Центра культуры.

* Согласовано проведений мероприятий в связи с Днём рож -
дения города и моря, которые пройдут с 29 июня по 1 июля.
На  их организацию и проведение  выделено 22 418 евро.

* Решено дать разрешение на  строительство велосипедно-
пешеходной дорожки по улицам Геологическая и Юрия  Гага-
рина.

* Татьяна Минзатова назначена аудитором в АО «Силламяэ
веэвярк» на срок до 1 июля 2021 года.

* Решено, что на время коллективных отпусков в детских
садах «дежурным» детским садов в июле будет «Руккилилль»,
который будут посещать в этот период дети из других детских
садов.

* Утверждены составы советов на срок  четыре года:
- Центра культуры – Елена Коршунова, Антон Диев, Галина

Тофферт, Наталья Борисова,  Татьяна Осепцова, Сигне Каск;
- Городской библиотеки – Инна Дмитриева, Антон Диев,

Наталья Морохова, Ирина Мелякова, Татьяна Борисова.
* Утверждён состав попечительского совета Силламяэской

гимназии. В него вошли Инна Дмитриева, Дмитрий  Виноградов,
Юлия Проймина, Светлана Калюка, Наталья Данилов,  Светлана
Гаврюшина, Тынис Сеэсмаа, Наталья Мармулёва, Дарья Ба-
жулина, Елизавета Черемисина.

* Решено выделить квартирному товариществ «Viru 21»
700 евро на ремонт тротуара.

* Выделены деньги:
-3 282 евро на проведение Яанова дня и Дня Победы 23 и 24

июня;
-2 760 евро детскому саду «Яаниуссике» на ремонт крыль-

ца;
-10 500 евро на проведение городского лагеря с 13 июня по

26 июня;
-300 евро обществу «Милосердие» на празднование дня

рождения общества.

C заседаний горуправления

Андрей ИОНОВ,
городской
секретарь

Очень симпатично смотрелись юные.
Юноши напускали на себя солидность,
а девушки, надевшие лучшие платья и
туфли, были обаятельны. Аплодисменты,
которыми собравшиеся награждали каж-
дого, кому вручались подарки и роза,
были искренними, ведь каждый на себе
испытал,  как нелёгок путь к успеху. Не
всех, кого приглашали, удалось собрать.
Почему? Чтобы поднабраться опыта и
денег на учёбу в вузе подкопить, кое-кто
уже начал лето с работы.

Гимназию Силламяэ на приёме пред-
ставляли Ольга Капустина и Виктор Фё-
доров (на фото). Отсутствовала Ангела
Мандель, но и до неё подарки тоже дой-
дут, вот только цветок, боюсь, увянет.

Завершал приём «банкет» (безалко-
гольные напитки, сладости и прочий

«перекус»), во время которого выпуск-
ники делились своими планами и просто
общались «за жизнь».

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Союз местных самоуправлений Ида-Вирумаа провёл в силламяэском Центре
культуры торжественный приём лучших гимназистов уезда, на который
были приглашены не только те, кто окончил гимназический курс с золотой
медалью, но и учащиеся, успешно выступавшие на республиканских олимпиадах
в разных сферах.

Юношеская солидность, 
обаятельность и практичность 

Из официальных источников
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Г-н Сургучёв считает, что менять сталь
на пластик - это чуть ли не преступление.
На его взгляд, металл более «жизнеустой-
чив», может служить многие годы, а если
случаются порывы, то их можно быстро
ликвидировать, заварив трубу в аварийном
месте. Пластик же подвержен разруше-
нию, в том числе из-за воздействия ульт-
рафиолета (солнечных лучей), поэтому
долго не простоит, а значит, затраты на
замену стали на полиэтилен – это непра-
вильно.

Насколько справедливо суждение Лео-
нида Филипповича? Для начала я поко-
пался в Интернете и пришёл к выводу,
что оно спорное. Но не мне отвечать
спецу. Поэтому обратился за коммента-
рием к председателю правления СТ
«Спутник» Михаилу Верзилову.

- Стальные трубы, которые уже свой
«гарантийный срок» пережили давно, во
многих местах даже латать невозможно
– никакая сварка не поможет. Возможно,
трубы и в «дедушкином возрасте» могли
бы служить, но… Вот говорят: вина об-
служивающего персонала в том, что к
зиме из труб не сливается вода, а она,

превращаясь в лёд, трубы прорывает. Но
откуда в трубах «остаточная вода»? За-
канчивается поливной сезон (о сроках
всегда объявляется). Что нужно сделать?
Оставить кран открытым, чтобы водные
остатки могли спокойно уйти в землю.
Начинается поливной сезон (о сроках
тоже всегда объявляется). Что нужно сде-
лать? Прийти и закрыть кран. Если бы
все следовали этим правилам, то порывов
было куда меньше, хотя, повторюсь, ме-
таллу много десятилетий, да и прокла-
дывали трубы не «сновья», а те, что
жертвовал из своих «бэушных» запасов
сланцехимический завод.

Теперь об экономической составляю-
щей. Замена участков стальных труб на
пластиковые ведётся постепенно, и начали
мы с тех бригад, где трубы наиболее
проблематичные. Как понимаете, менять
по метру (здесь поставили, а завтра рядом
порвётся) – занятие безумное и дорогое.
Поэтому делаем «оптом» - как минимум
50 метров. Прокладка идёт над поверх-
ностью земли, отсюда экономия на зем-
ляных работах. Стыковка стальных труб
с пластиковыми вставками идёт один в

один по диаметру. В чём плюс полиэти-
леновых труб, которые мы устанавливаем
вместо стальных? Может быть, г-н Сур-
гучёв несколько отстал от новых техник
и технологий, поэтому попытаюсь объ-
яснить. Эти трубы не боятся ультрафио-
лета. Они, если в них образуется лёд,
увеличиваются в своём объёме, а с при-
ходом тепла принимают свой обычный
вид. Эти трубы должны прослужить как
минимум тридцать лет, так же, как и
стальные. 

Технология. Сварка не требует каких-
то мощных агрегатов. Поскольку про-
кладка идёт по поверхности, то не нужно
копать землю. Стальные трубы, которые
срезаются, не в металлолом сдаются, а
разрезаются вдоль и служат поддержи-
вающими жёлобами для своих «пласти-
ковых сестёр» - от подпорки до подпорки,
чтобы не было прогиба.

О ценах. Метр пластиковой трубы с
доставкой и установкой обходится нам в
десять евро. Метр стальной трубы без
доставки и установки обошёлся бы 11,7
евро. А ещё нужно их резать, плюс иметь
«прибамбасы» - фланцы, прокладки, бол-
ты-гайки.

Говорил уже, но, видимо, следует по-
вторить. К переходу на пластиковые
трубы мы пришли не с бухты-барахты.
Изучали опыт тех садоводческих това-
риществ, которые уже такие трубы уста-
новили, проводили конкурс поставки,
основой которого были цена и качество. 

Вот такие наши аргументы в пользу
пластиковых труб.

Мнения выслушал и записал 
Николай КЛОЧКОВ

В «СВ» обратился наш постоянный читатель Леонид Филиппович Сургучёв.
За его плечами многие годы работы в системе «Водоканала», поэтому его
мнение по поводу замены стальных труб, использующихся при подаче воды
для полива в садоводческом товариществе «Спутник», на полиэтиленовые
следует как минимум выслушать.

Валерия Чкалова, 1а
«Преступление» или новые 
технологии?

У торца фасада неожиданно появилась
яма. Жильцы считают, что это результат
неправильного функционирования си-
стемы жизнеобеспечения дома. Кроме
того на площадке, где идут работы по
строительству рынка, то и дело появляется
водяное пятно, что, возможно связано с
неправильной «заглушкой» трубы, через
которую раньше подавалась вода в бывшее
рыночное строение, а труба эта проходит
через подвал дома, о котором идёт речь.
Не отсюда ли потери воды, за которые
платят квартировладельцы? - задаётся
вопросом г-жа Грабова. 

Мы попросили прокомментировать си-
туацию главного инженера «МЕКЕ Сил-
ламяэ» Сергея Плишкина.

- За то, что г-жа Грабова сообщила

нам о «провале», ей спасибо. Мы сразу
установили предупредительные ленточки.
А теперь о сути проблемы. В своё время,
когда рынок ещё существовал, к нему
подавалось теплоснабжение по общей
ветке с ответвлениями на дом и рыночное
сооружение. Потом произошло разделе-
ние. ТЭЦ для рынка сделала отдельную
«трассу». Строительство нового рыноч-
ного комплекса затянулось. Старую «трас-
су» с помощью вентилей заглушили,
опломбировали, но не исключено, что
где-то идёт протечка. Однако это не наша
«епархия». ТЭЦ мы в известие поставили,
но выяснить причину лужи на месте
стоящегося рынка можно будет только
после того, как будет пущен в систему
теплоноситель. Было и другое подозрение.

Когда шли подготовительные работы пло-
щадки под будущий крытый рынок, люди
жаловались на пыль, и «Силламяэ ве-
эвярк» по просьбе застройщика сделал
«времянку» с установкой водомера, чтобы
поливом пыль убивать. Стройка остано-
вилась, «времянку» закопали. Может, от-
туда протечка? «МЕКЕ» письменно со-
общило «Силламяэ веяэвярк» об этой
проблеме. На днях место раскопали, по
словам работников «Водоканала», всё в
порядке. А что касается теплопровода,
то, как я уже сказал, можно будет вы-
яснить, когда пойдёт «отопительная вода».

Теперь о том, как образовался «провал».
У торца дома имеется старый кирпичный
колодец теплосетей, он сухой, труб в нём
нет. Колодец был закрыт бетонной крыш-
кой. От времени ли она раскрошилась
или кто-то наехал невзначай на неё авто-
мобильными колёсами – никто не скажет.
Засыпать колодец мы можем, на это по-
требуется приблизительно три кубометра
песка, но относится колодец к ТЭЦ, ко-
торая должна решить: да или нет.

Николай КЛОЧКОВ

Лариса Грабова обратилась в «СВ» с претензией к АО «МЕКЕ Силламяэ».
По её мнению, управляющая фирма недостаточно уделяет внимания дому, в
котором она живёт. Адрес – бульвар Виру, 12.

Вода и дыра
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Между тем родители желают знать
больше, чтобы спланировать свой отпуск
и лагерный период для своих чад. О не-
достатке информации поступила жалоба
в редакцию. Постараемся восполнить
пробел, хоть он и невелик.

«Городской лагерь начал работать с
13 июня и продлится до 26-го, кроме
того предлагались путёвки в молодёжный
лагерь «Ремнику» на период с 18 июня
по 25 июля и с 6-го по 13-е августа», -
сказали нам в профильном отделе гору-
правы.

Про трудовой лагерь при молодёжном
центре ESN в отделе образования и куль-
туры то ли позабыли, то ли он не вписы-
вается в рамки хлопот отдела. А этот ла-
герь живёт и действует. Как сказал руко-
водитель центра Игорь Малышев, тра-
диционно в задачах «трудовиков» под-
готовка костра к Яановой ночи, кроме

этого идёт работа по приведению в по-
рядок участка, прилегающего к зданию,
где базируется ESN, предстоит установка
малых форм для занятий физкультурой
(их по просьбе центра изготовила фирма
«Норвес металл»). Участие в летней раз-
влекательной городской программе от
июня до августа «разбросано» так, чтобы
молодым и не только им было интерес-
но.

Теперь не о развлечениях, а о «спасе-
ниях». В начале июня в Каукси прово-
дился очередной летний лагерный сбор,
который организует уже несколько лет
Спасательный департамент совместно с
Департаментом полиции и погранохраны,
Департаментом шоссейных дорог. Проект
называется «Kaitse End ja Aita Teist», что
в переводе на русский звучит так: «За-
щити себя и помоги другому». Лагерь
этот - своего рода финиш, ведь учёба

проходила в течение всего учебного года.
Учились не только школьники, но и их
учителя, которые потом доносили до
учащихся, чему научились сами, то есть
были непосредственные занятия в школах
с учащимися, проводившиеся официаль-
ными сотрудниками упомянутых выше
ведомств, были курсы для учителей.
Чему учились? Овладевали знаниями по
пожаробезопасности, правильному по-
ведению на воде, оказанию первой ме-
дицинской помощи, разбирались в во-
просах, связанных с различной наркоти-
ческой зависимостью, и т.д. В лагере же
надо было продемонстрировать не только
теоретические знания, но и умение при-
менять их на практике. В лагерь направ-
ляли команды (учащиеся 6-х классов)
двух наших школ – «Каннука» и Эстон-
ской основной. Погода была «так себе»,
но это не помешало с пользой (это раз)
и весельем (это два) пожить два дня
вдали от дома. Как сказали «СВ» участ-
ники соревнований, «было трудно» (речь
о выполнении задач, которые ставили
организаторы лагеря). Ну и похлопаем в
ладоши: Эстонская основная школа Сил-
ламяэ заняла призовое (третье) место
среди 16 соревновавшихся команд школ
Ида-Вирумаа.

Николай КЛОЧКОВ

Понятно, что всё течёт и, следовательно, меняется. Но иногда изменения
происходят так, что за ними не уследишь. Скажем, год из года отдел
образования и культуры горуправы давал в «СВ» накануне лета информацию
о лагерях отдыха и трудовых лагерях, в которых могли бы отдохнуть дети и
поработать подростки. В это лето ограничились лишь информацией на го-
родском сайте.

Каникулы

Дорогие ученики!
У крестьян есть поговорка - “Juunikuus

loob rukis pead”. По-русски говорят не-
много иначе, но смысл тот же – «Коль в
мае дождь, так будет и рожь». И от этого
зависит, каким будет урожай, который
осенью окажется в закромах. То же самое
и с образованием: каждый пройденный
учебный год формирует вашу дальней-
шую учебу. Каждый учебный год ложится
в основу следующего, а школьные годы
в свою очередь закладывают фундамент
всей дальнейшей жизни. Поэтому я на-
деюсь, что в этом году вам удалось при-
лежно усвоить очередной пласт знаний.

Дорогие выпускники!
Закончив основную школу, гимназию

или училище, вы достигли очередной
вехи на своём жизненном пути: школа
осталась позади, впереди много разных
вариантов. Выбрать нелегко, каждый вы-
бор влечёт за собой ответственность.
Многие специальности и возможности
для дальнейшей учёбы представляют для
вас интерес, но понять, подходит ли вам
выбранная профессия или сфера дея-
тельности, вы сможете, только занявшись
ею всерьёз. И иногда приходится принять
решение отказаться от сделанного выбора
и начать заново. Желаю вам подходить к
своему выбору с умом!

Дорогие учителя, опорные специа-
листы, директора!

Вы снова целый год учили наших

детей учиться, познавать окружающий
мир и помогали им становиться умными
и внимательными членами общества. Я
верю в то, что ваши наставления и со-
вместно сделанные задания-опыты-про-
екты войдут в ценный багаж знаний ва-
ших учеников. Благодарю вас за еже-
дневный вклад и приложенные усилия!

Дорогие родители!
У вас тоже начинаются каникулы, по-

тому что в школу ведь ходит не только
ребенок, но в определённом смысле и
его родители. Ведь вы же проверяете
e-kool и следите за тем, чтобы одежда
на завтра была готова с вечера, а нужные
учебники были уложены в портфель.
Проведите это тёплое лето со своими
детьми, отдохните, чтобы осенью снова
поддерживать ваших детей.

Желаю всем, кто связан с образова-
нием, отличного лета, наполненного ра-
достными событиями, и побольше сол-
нышка! Увидимся осенью!

Министр Майлис Репс
поздравила с окончанием
учебного года

Лето. Лагерная жизнь
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Тамару Афанасьевну Осовскую и её
супруга (пусть ему земля будет пухом!)
знаю с 1985 года. С их дочерью Натой
(называю её так не панибратски, а на-
стоящим именем), мамой Варвары, по-
знакомилась позднее, в женском клубе
«Радуга». Удивительная семья, госте-
приимная, щедрая, творческая, открытая
для дружбы, для общения. В один момент
на супругов Курициных и Тамару Афа-
насьевну свалилось несчастье: маленькая
Варенька ослепла. Медицина оказалась
бессильна. Всё, что происходило далее,
определю, ничуть не преувеличивая, од-
ним словом - подвиг. Подвиг родителей,
бабушки и, безусловно, самой Вари. Ба-
бушка всю свою жизнь подчинила внучке,
откорректировав жизненный ритм, при-
вычный быт, поскольку пришлось на
время поменять место жительства – Сил-
ламяэ на Тарту, где есть специализиро-
ванная школа для слепых, и поселиться
в арендованной квартире. Интересы внуч-
ки бабушка предпочла своим интересам.
Естественно, родители, несмотря на за-
нятость (надо же работать!) и существен-
ную опёку бабушки тоже приспособили
жизненный уклад в семье к возникшим
обстоятельствам. Например, пришлось
Варю каждую неделю возить вначале в
Таллинн, затем в Тарту на учёбу. От де-
фицита внимания со стороны близких

людей Варя никогда не страдала, и сама
выросла внимательной, чуткой, отзыв-
чивой на чужую боль.  

…В Тарту Варвара окончила специа-
лизированную гимназию, поступила в
Тартуский университет, окончила и его.
И не просто окончила, а получила глу-
бокие знания в области наук, которые ей
были интересны. Я неоднократно слы-
шала от друзей семьи о том, какой обра-
зованной и талантливой вошла Варвара
в большую жизнь. Но всё никак не ре-
шалась встретиться с ней - сдерживали
некоторые опасения: как бы не ранить
душу девушки своими вопросами, не
обидеть неосторожным словом. Всё ока-
залось проще простого: в назначенный
день и час, договорившись заранее о
встрече, пришла в дом Курициных. У
порога меня встретила сама Варя: «Про-
ходите, пожалуйста, в мою комнату. И
давайте договоримся: задавайте любые
вопросы, я могу обо всём спокойно го-
ворить. Зовите меня Варей и на «ты», а
я буду обращаться к Вам «Лидия».  Кон-
такт был установлен тотчас же.

Я вошла в комнату Вари и окунулась
в мир красивых вещей, которые она либо
создаёт своими руками, либо коллекцио-
нирует приобретённое и подаренное -
статуэтки мифологических героев, модели
яхт. Глаза разбежались, хотелось всё по-

щупать: сделанных ею из бисера милых
бабочек, курочку, лошадку, белочку, ка-
сатку, собачку, тюленёнка, смастерённых
ею кукол и одежду для них, картины,
оформленные стеклярусом... Работы вы-
полнены аккуратно и с большим вкусом,
создаётся впечатление, что всё сделано
«с натуры». Варвара тут же показала
мне, как ей удаётся соблюдать цветовую
гамму, воспроизводить силуэт животного,
держать его форму, следуя звуковым уро-
кам в Интернете или «расшифровкам»
схем, которые делает мать. Одним словом,
удивительное оказалось рядом. 

Но беседу мы решили начать всё-таки
не с её любимого занятия - рукоделия, а
с мифологии. Пока мы говорили с Вар-
варой о науках, она не выпускала из рук
вязание. Я наблюдала за ней и удивлялась,
сколь чувствительны её пальчики, как
они быстро и безошибочно работают.
Перед тем, как придти в дом к Варваре,
я напросилась к учительнице Ваналин-
наской школы Надежде Григорьевой на
урок, который должна была в рамках
школьной программы по литературе про-
вести Варвара. «Конечно, приходите. Это
будет интересно. Варвара не первый раз
ведёт у нас уроки. Дети любят её слушать.
Думаю, что и Вы не разочаруетесь», -
любезно согласилась на моё присутствие
на уроке Надежда Викторовна. Тема
урока – «Славянская мифология». 

«Какие славянские народы вы знаете?»,
«Какие языки относятся к языкам сла-
вянской группы?», «А этот миф вы слы-
шали?»... – Варвара сразу же сумела под-
чинить класс себе и заставила его слушать
не в знак уважения к ней, как к человеку,
лишённому зрения, а как к эрудирован-
ному, начитанному, прекрасно владею-
щему темой беседы специалисту. Неко-
торые её обращения к ребятам их явно
смущали, поскольку она говорила с ними
на равных и полагала, что они, конечно
же, знают то, о чём она их спрашивала:
«А вы помните, во «Властелине колец»
Толкина есть…», «А вы эту легенду на-
верняка слышали…», «Что такое мифы
и разницу между ними и сказками вы,
конечно, знаете»… Не читали ребята, не
всё слышали и очень многого, естествен-
но, не знали. Варвара, чтобы не смущать
ребят, не один раз скромно, говоря про
себя, ссылалась на изречение, приписы-
ваемое Сократу: «Я знаю, что ничего не
знаю». А сама такой кладезь информации!
Когда мы с ней беседовали один на один,
у меня всё время было  ощущение, что я
листаю справочник по мировой мифо-
логии и нахожу ответы на все свои во-
просы. Откуда у неё интерес к этой осо-
бой форме человеческого сознания?

«Мне было лет 11 или 12 – не помню
точно. На Новый год мне подарили фор-
мочки для гипсового литья, - рассказывает
Варвара. - Я в то время больше увлекалась

Встреча с интересным человеком

Есть люди, которые, сами не видя света из-за полной потери зрения, излучают
такой свет для других, в лучах которого можно греться. От ума этих людей
можно питать свой ум, а от их добрых и больших сердец - подзаряжать своё
сердце. Об одном таком человеке – 26-летней Варваре Курициной – мой рас-
сказ.

О Варваре и её Прометее
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астрономией и миром животных. Но как
будто в шутку сказала маме по поводу
подарка, что вот теперь придётся грече-
скую мифологию изучать. В ответ услы-
шала: «А хочешь, я куплю тебе книжку?».
И купила «Мифы древней Греции». Про-
читали. На какое-то время интерес к ми-
фологии у меня пропал, а потом в одной
из книжек наткнулась на упомянутого
там Прометея. Меня он заинтересовал.
Бабушка нашла о нём информацию, про-
читала мне. В школе, когда проходили
мифы древней Греции, я тоже кое-что
узнала о Прометее. Через какое-то время
мне приснился сон, как будто мы сидим
с бабушкой на кухне и разговариваем о
Прометее. Проснулась в некотором смя-
тении: мне так жалко его стало! С тех
пор мой интерес к мифологии крутится
вокруг него. Сначала греческая мифоло-
гия, затем, когда читала Толкина “Хоббит,
или Туда и обратно», проснулся интерес
к скандинавской мифологии… Мой за-
мечательный старший братик, добрейший
человек, записал мне на диски разные
произведения, в том числе и скандинав-
ские мифы и сказания. Читала много и
словно уверовала в Прометея, в этого
титана древнегреческой мифологии, за-
щитника людей от произвола богов, царя 
скифов, гордого и непримиримого. В об-
щем, началось всё с Прометея и покати-
лось, как снежный ком… Кстати, брат
научил меня пользоваться телефоном,
приставками, что облегчило моё знаком-
ство с литературой…» - я слушала Вар-
вару, не прерывая её. Рассказчица она
очень интересная! 

Что касается университетского обра-
зования, то Варвара говорит, что перво-
начальный её интерес был связан с ис-
торией, ей всегда была любопытна судьба
малочисленных народов, то, как они жи-
вут, как устроен их быт. На выбор спе-
циальности «славянская филология» по-
влияла школьная учительница по лите-
ратуре, посоветовав Варваре продолжить
образование в вузе на родном языке, тем
более что филология и мифология чем-
то близки. «Школа, где я училась, была
очень хорошей, учителя – тоже. Меня
считали талантливой ученицей и не раз
говорили мне о том, что не следует сты-
диться, что я русская, что я должна этим
гордиться. А я никогда и не стыдилась.
Правда, в школе я чувствовала себя некой
кошкой, которая гуляет сама по себе, и в
этом никого не виню – это из-за своего
характера, да и не хотелось мне слушать
разговоры, которые вели сверстники (о
спорте, об отношениях между мальчиками
и девочками…): мне было интереснее
сидеть где-то в уголке, читать, погру-
жаться в свои мысли. Я благодарна школь-
ным учителям, особенно по истории, ли-
тературе. Да, трудности были – не без
этого. В университете, мне кажется, я

открылась, хотя училась в обычной (не
специализированной) группе. Понимаю:
преподаватели часто шли мне навстречу,
учитывали моё состояние. Много помогал
Интернет, где можно было найти всё.
Правда, однажды не могла найти книгу,
которая была мне нужна. Маме пришлось
начитывать её мне на диктофон. В каче-
стве дополнительного предмета в уни-
верситете я взяла всё-таки историю, а
она преподавалась только на эстонском
языке. Справляться с эстонским языком
помогала Тийна, которая опекала меня
два последних года учёбы в университете.
За дипломную работу по староверам я
получила  высокую оценку, за что бла-
годарна своему научному руководителю
Светлане Борисовне и, конечно, маме и
бабушке», - рассказывает Варвара. Ба-
бушке к тому же она отдаёт должное и в
том, что привила ей любовь к стихам.
Их заучивание, по словам Варвары, хо-
рошо развивает память, тренирует мозг,
поскольку заставляет его работать, со-
вершенствует язык. Кстати, устная речь
у Варвары очень грамотная, словарный
запас – богатейший.

Полученный диплом о высшем обра-
зовании хотя и тешит самолюбие, однако
Варвара не из тех, кого гордыня заедает.
За дипломом - база знаний, которые далее
она  стремится развивать, увлечённо чи-
тая, познавая мир, интересуясь, прежде
всего, тем, что есть что и откуда что по-
шло. 

Варвара очень жизнелюбивый человек.
Сохранить в себе это качество опять же
помогают близкие, подруги, которых она
приобрела в университете, знакомые, с
которыми приходится общаться, и просто
хорошие люди, которые способны на
добрые слова, на внимание и у которых
отзывчивое сердце. И ещё, конечно, чув-

ство востребованности. Её приглашают
на уроки, к ней обращаются за консуль-
тациями о чём-то и даже с просьбой о
помощи, когда кому-то плохо. У неё есть
обязанности по дому, например, на даче,
где идёт ремонт, её попросили ошкурить
стены после покраски.  «Это очень по-
вышает самооценку, - говорит Варвара.
– Ты понимаешь, что что-то можешь,
что в тебе, в твоих знаниях, в твоих
руках нуждаются».

Говоря о добрых людях, она вновь
вернулась к Прометею, судьбу которого
приняла очень близко: «Я ловлю себя на
мысли, что в те моменты, когда мне
плохо, нет настроения (такое бывает!), я
говорю себе: «Прометей не то терпел,
ему не то досталось». Представьте, я
иногда прошу у него прощения за то,
что «ною», и как будто слышу в ответ:
«Да успокойся ты!» И успокаиваюсь!
Особенно в ночные часы, в постели,
когда не спишь, грусть-тоска навевает,
«разговариваю» с Прометеем и вспоми-
наю свои рассказы, которые я писала,
что-то придумываю, о чём-то фантазирую.
Днём проще: включила аудиокнижку,
взяла в руки вязание или занялась чем-
то другим – и отвлеклась. Нет-нет, я не
жалуюсь. Просто говорю о том, что так,
как у любого человека, бывает.  Но у
меня есть путеводная звезда - Проме-
тей».

…Я уходила от Варвары, переполнен-
ная эмоциями от встречи, с чувством ог-
ромного уважения к ней, как к человеку,
который так много достиг в жизни, не-
смотря на ограниченные возможности,
и который обладает такой жизнеутвер-
ждающей силой.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора
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В преддверии четырнадцатого фести-
валя его директор Владимир Высоцкий
говорил о том, что смешение различных
видов искусства – это для силламяэского
фестиваля и особенность, и традиция,
которую он и его коллеги продолжают.
Напомню: на прошлогоднем фестивале
были объединены джаз и опера. Хоры –
это для фестиваля новшество, своего
рода эксперимент. А так как устроители
джазового мероприятия готовы к экспе-
риментам, не боятся их, то и публика
воспринимает всё это, как «изюминку»,
приятную находку. 

Открыл нынешний фестиваль хор
мальчиков национальной оперы “Эсто-
ния” под руководством дирижёра Хирво
Сурва. Замечательная идея пригласить
этот прославленный коллектив в наш го-
род принадлежала Тойво Унту.  И он,
кстати, аккомпанировал хору как конт-
рабасист при исполнении пары произве-
дений. Это тоже говорит о том, что нет
музыкальных жанров, которые невоз-
можно объединить друг с другом. Не-
смотря на то, что в Силламяэ выступала
лишь четвёртая часть хора (в нём поют
200 человек), звучал он при исполнении
и классики, и лёгкого джаза всё равно
мощно, красиво и настолько впечатлил
силламяэсцев, что мальчиков и молодых

людей никак не хотели отпускать со сце-
ны, рукоплескали после каждого испол-
ненного ими произведения бурно и долго,
кричали «Браво!». В конце выступления
гостей к ним присоединились силламяэ-
ские и нарвские мальчики и вместе ис-
полнили несколько произведений. Хирво
Сурва похвалил ребят и их руководителей
Светлану и Михаила Горюшиных за хо-
рошее пение.

Хор начинал свою деятельность в 1971
году под названием «Эстонский хор маль-
чиков» и работал в составе Государст-
венного мужского хора. С 1997 года он
входит в состав Национальной оперы
“Эстония”. 30 лет хором руководил про-
фессор Венно Лаул, который был и его
основателем. В 2001 году художествен-
ным руководителем и главным дирижёром
хора стал Хирво Сурва. Принимают сюда
детей с 4-6 лет. Хор даёт до 80 концертов
в год. Его выступление в Силламяэ стало
настоящим праздником.

Свою программу в день фестиваля
представили также молодёжные ансамб-
ли: силламяэский «More Drive», Тал-
линнского училища им. Г. Отса, а также
„Narva Jazz Band». Продолжением днев-
ной части фестиваля стала вечерняя про-
грамма, в которой зажигали на сцене
финалисты музыкального шоу «Браво!»

на «ЭТВ+» Владислав Одинцов и Алика
Милова и победительница престижного
джазового конкурса в Риге Кристина Ко-
валёва из Санкт-Петербурга. Аккомпа-
нировал инструментальный ансамбль, в
котором играют директор фестиваля, он
же директор местного джазового клуба
и руководитель музыкальной школы Вла-
димир Высоцкий, давнишний знакомый
силламяэсцев по вечерам в джаз-клубе
саксофонист Александр Пааль, а также
Михкель Мялганд (бас) и Ахто Абнер
(ударные).

Владимир Высоцкий доволен прове-
дённым мероприятием, говорит о том,
что он и его коллеги работают ради того,
чтобы люди знали: в Силламяэ звучит
хорошая музыка, что фестиваль стал пре-
красным местом встречи друзей. «Фе-
стиваль доказал, что небольшой город
может стать на один день музыкальной
столицей страны, - говорит директор фе-
стиваля.- Джазовый фестиваль уже занял
достойное место среди городских куль-
турных мероприятий, и организаторы
приложат все усилия, чтобы следующий
фестиваль, юбилейный (он будет пятна-
дцатым), запомнился нашим слушателям
яркими моментами и положительными
эмоциями». «Публика потрясающая! Петь
для неё - огромное удовольствие!» - по-
хвалила питерская солистка силламяэских
зрителей, которые день и вечер 10 июня
провели в Центре культуры, на джазовом
фестивале.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Фото автора смотрите 
на 24-й странице газеты.

Культура

Джаз и хоры, казалось бы, понятия несовместимые. Однако, как показал
силламяэский фестиваль «Jazz Time 2018», это вполне сочетаемо и, более
того, интересно, необычно, потому как, по оценке его художественного руко-
водителя Тойво Унта, «силламяэский фестиваль – хороший фестиваль и
здесь звучит только хорошая музыка».

Джаз привлёк в Силламяэ хоры

В состав одной команды входили уча-
щиеся поварской специальности Юлия
Бодня, Владимир Кузнецов, Полина Ко-

ролёва, в состав другой - работники Урмас
Мурумяэ, Алексей Тихомиров, Кятлин
Сассь и Михкель Луус. 

Обе команды показали высший класс.
Команда учеников завоевала в общем
зачёте первое место и стала «Молодым
гриль-мастером Эстонии 2018». Команда
работников завоевала в общем зачёте пятое
место, выиграв второе место в категории
«Курица-гриль» и третье - в категории
«Сюрприз».

Победа – всегда результат труда, ма-
стерского творческого подхода и слаженной
командной работы. Соревнования прохо-
дили в четырёх категориях: «Свиные рёб-
рышки-гриль» от Раквереского мясного
комбината, «Курица-гриль» от комбината
“Таллег”, «Сюрприз» (участники узнавали
о продукте, который предстоит приготовить
на гриле, только утром, в день соревнова-
ния) и «Гриль-фантазия». Поздравляем
наших мастеров!

Если ловите себя на мысли, что отдадите
душу за сочный гриль-кусочек, вы знаете,
куда приходить, – в Ида-Вирумааский
центр профессионального образования.
Летний набор уже в полном разгаре. Боль-
ше информации на нашем сайте:
www.ivkhk.ee | www.svtc.ee | www.nvtc.ee

Ирина МЕЛЯКОВА, 
руководитель по проектам

Фото представлено автором

Образование

8-9 июня в Пярну на лугу Валликяяру состоялся «Грильфест 2018», в рамках
которого проводились межшкольные соревнования по приготовлению на
гриле. Участником фестиваля были и команды Ида-Вирумааского центра
профессионального образования.

Учись жарить 
на гриле у специалистов IVKHK!

http://www.google.com/url?q=http%3A%2F%2Fwww.ivkhk.ee%2F&sa=D&sntz=1&usg=AFQjCNGlfJykUpd6yJAb_SVO-60LzCQYgw
http://www.google.com/url?q=http%3A%2F%2Fwww.svtc.ee%2F&sa=D&sntz=1&usg=AFQjCNEenKPerKR3X9c0z4hxGprgcxsmaA
http://www.google.com/url?q=http%3A%2F%2Fwww.nvtc.ee%2F&sa=D&sntz=1&usg=AFQjCNFSq904KzkVcOqyjr1JZKFQFWiNig
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Не стану оставлять своё 
мнение при себе
Ранее, 9 мая, в день Европы, «Откры-

тая Республика» провела значимый для
города и уезда Ида-Вирумаа семинар,
посвящённый перспективам развития
этого региона, участие в котором приняли
учащиеся основных школ города и гим-
назисты (об этом мероприятии «Силла-
мяэский вестник» уже рассказывал). И
тогда, во время того семинара (пускай
мне и не посчастливилось попасть на
само мероприятие, а потому пришлось
довольствоваться жадными «подглядыва-
ниями» в зал) действительно ощущался
размах: с учащимися общались не непо-
средственно люди «из верхов», но экспер-
ты, которым было что сказать и у которых
было что спросить. Было не потому, что
эксперты оказались и вправду эксперта-
ми, а потому, что была молодёжь, чув-
ствовалась её представительская масса,
которой в тот день собралось внушитель-
ное количество. 

Получив предложение от своей учи-
тельницы философии принять участие в
завершающем семинаре, посвящённом
вышеназванной теме, я, особенно помня
размеры последнего мероприятия, прове-
денного «Открытой Республикой», не -
долго думая, согласился: перспектива
принять участие в обсуждении такой
важной для социума и лично для меня
животрепещущей темы оказалась слиш-
ком заманчивой. Итак, вдохновлённый
тематикой предстоящей беседы, кое-как
разбирая свои записи и листки с пометка-
ми, стараясь не утонуть в потоке мыслей,
я вошёл в состав «делегации» учеников
от Силламяэской гимназии. Сказать, что я
предвкушал масштабную и плодотвор-
ную работу, на основе результатов кото-
рой можно будет написать произведение
не меньше в объёме философских тетра-
док Ленина, – ничего не сказать. Я дей-
ствительно ожидал серьёзную работу

экспертов и молодёжи с общественным
сознанием, работу, которая могла бы
стать первым и очень серьёзным шагом в
сторону восстановления школы как ин -
ститута общественного воспитания. Увы,
могла бы. Не смогла. 

Проблема была не в экспертах, а тако-
выми в этот раз были социолог Юхан
Кивиряхк, учитель истории и общество-
ведения из Нарвы Павел Найдёнов и де -
путат Рийгикогу, член комиссии по куль-
туре Тоомас Юргенстейн. Главная про-
блема состояла в том, что в качестве вни-
мательной публики молодёжи, которая в
последующем должна была излагать свои
позиции по рассматриваемым вопросам и
вести дискуссию с товарищами-эксперта-
ми, оказалось крайне мало, не более 20-
25 человек. Это не те размеры человече-
ского материала, с которым можно рабо-
тать по таким темами, которые были оз -
ву чены.

Проблема школы как общественного
вос питателя, как регулятора обществен-
ной морали в последние 20-30 лет стала
не просто актуальной, а настоящим куль-
турным мором 21 века: мораль (как свод
негласных правил и норм поведения,
выработанных в ходе известного истори-
ческого процесса объективным большин-
ством общества) ныне объявляется част-
ным делом каждого отдельно взятого
человека, провозглашается глубоко идеа-
листический принцип свободы обще-
ственного животного, коим является
человек, от самого общества, процветает
«взаимный эгоизм», находит всё больший
отклик среди людей философия субъек-
тивного идеализма, в основе которой ле -
жит личное Я, якобы независимое от про-
чих таких же личных и независимых Я. И
результатом этого процесса, в том числе
вызванного тем, что школа сложила с
себя обязательства общественного воспи-
тателя, является наша духовно больная
молодёжь. 

Я как представитель этой самой моло-

дёжи не могу не видеть, как большое ко -
ли чество людей, сталкиваясь с эгоизмом
и апатией в обществе, замыкается в сво их
собственных мирах, становится социаль-
но отчужденными, появляются упадниче-
ские настроения. Они входят в сос тояние
«вечной депрессии». Чувство стра ха,
агрессии и апатия молодых людей – ре -
зультат такой политики, которая негласно
проводится в современном обществе. 

Школа не является более местом, в
котором детям объясняют основы устрой-
ства общественного мира, в котором они
живут и в котором они бы получали все
необходимые для ориентации в нём зна-
ния. Это – проблема. Казалось бы, это
широчайшее и ещё нераспаханное поле:
приглашай экспертов, приглашай моло-
дых людей и создавай основы для после-
дующей государственной политики или
хотя бы известных мероприятий. Этого
сделано не было. 

О причинах такого провала я говорить
не могу, потому что не знаю, чем руко-
водствовались организаторы семинара и
чего они пытались таким образом дос -
тичь. Но то, что семинар оказался пол-
ным провалом, является, увы, уже свер-
шившимся фактом.    

Что было взамен?
А взамен мы получили около двух ча -

сов беседы о проблемах школ, в которых
учатся как по программе языкового пог -
ружения, так и полностью на эстонском
языке, о том, что это никак не объединяет
русских и эстонских детей, а только
наоборот: эстонцы и русские лишь взаим-
но отталкиваются друг от друга, что
родители русскоговорящих детей ни когда
не позволят им забыть русскую куль туру,
а в школах эстонцы этого не по нимают и
не принимают. Очень ёмко и точ но о про-
шедшем семинаре высказалась одна из
учениц нашей гимназии: “Это бы ла
пустая трата времени”.

В довершение ко всему
Ну и замечу, наконец, что обсуждение

перспектив идеи «единой школы» и
общих ценностей, «которые формируют
сегодня школу Эстонии», а также осталь-
ных пунктов по заявленной теме про-
исходило на эстонском языке без дубли-
рования на русский.

Эдуард РАЧИНСКИЙ

В Национальной библиотеке Эстонии 30 мая проходил завершающий в рам-
ках программы проекта молодёжного объединения «Открытая Республика»
(«Avatud Vabariik») «Единство общества через участие молодёжи в полити-
ке» семинар, посвящённый теме ценностей в системе образования, а также
перспективе идеи «единой школы» эстоноязычных и русскоязычных детей.
Учащиеся гимназии Силламяэ составили значительную часть присутство-
вавших на молодёжном семинаре.

Мнение
О ценности в системе
образования

Языковые курсы для участников будут
бесплатными. Государство готово вы-
плачивать иностранцу компенсацию в

период, в течение которого он по дого-
ворённости с работодателем находится
в неоплачиваемом учебном отпуске с

целью посещения языковых курсов.
В дальнейшем государство будет пред-

лагать возможность заключения договора
об изучении языка лицам, проживающим
в Эстонии на законном основании в тече-
ние не менее пяти лет, которые соответ-
ствуют условиям подачи ходатайства о
получении гражданства и заинтересованы
в его получении. Согласно договору, за-
ключившие его лица смогут один раз
бесплатно пройти языковое обучение с
нулевого уровня до уровня самостоя-
тельного владения языком - B1.

Бесплатный язык
В Рийгикогу прошло второе чтение поправки к Закону о государственном
языке с целью обеспечить иностранцев, желающих получить гражданство
Эстонии, бесплатными языковыми курсами. Для этих целей государство
выделит на три года 3,7 млн. евро, пишет rus.err.ee.
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Постановление вводится на основании пункта 5 части 1 статьи 22 «Закона
о местном самоуправлении» и части 2 статьи 14 и части 1 статьи 42
«Закона о социальном обеспечении».

§ 1. Общие положения
(1) Настоящим постановлением устанавливаются порядок и условия на-
значения пособия из бюджета города Силламяэ для переоборудования
жилых помещений, находящихся в пользовании людей с ограниченными
возможностями.
(2) Пособие выделяется с целью помочь людям, которые вследствие имею-
щихся у них недостатков здоровья испытывают сложности с входом/выходом
в жилое помещение и в передвижениях по нему и которым трудно
справляться с повседневными делами.
§ 2. Общие принципы назначения пособия 
(1) Пособие назначается лицам, имеющим недостаток здоровья в значении
«Закона о социальных пособиях для лиц с ограниченными возможностями»:
глубокий недостаток здоровья, связанный с передвижением, или тяжелый
недостаток здоровья с прогрессирующей утратой способности к передви-
жению. Зарегистрированным в регистре народонаселения Эстонии местом
жительства такого лица должно быть находящееся в городе Силламяэ
жилое помещение, для переоборудования (адаптации) которого подается
ходатайство о пособии, и материальное положение этого лица не позволяет
оплатить работы по переоборудованию жилого помещения (в дальнейшем
«ходатайствующий»).
(2) Пособие назначается для строительных работ, которые соответствуют
требованиям правовых актов и способствуют ходатайствующему само-
стоятельно справляться с повседневной жизнью, облегчают или устраняют
вызванные недостатком здоровья затруднения при использовании жилых
помещений (в дальнейшем «переоборудование/адаптация»), в т.ч.:

1) для улучшения условий передвижения в жилом помещении, в т.ч. для
адаптации входа в помещение, путей передвижения от входной двери в
здание и до жилого помещения, входа в здание и на его территорию, а
также переоборудование ограждения;
2) для улучшения возможностей выполнения гигиенических процедур;
3) для улучшения возможностей самостоятельно справляться на кухне.

(3) К адаптации жилых помещений не относятся расходы по приобретению
и установке технических вспомогательных средств, если техническое вспо-
могательное средство можно приобрести и установить в соответствии с
порядком ходатайства и выделения на льготных условиях вспомогательных
технических средствах, принятого на основании «Закона о социальном
обеспечении».
(4) Пособие назначается для адаптации жилого помещения (или доступа в
него), которое ходатайствующий использует для постоянного проживания
и которое находится в собственности или в пользовании самого ходатай-
ствующего или проживающего вместе с ним в этом же жилом помещении
члена его семьи (в дальнейшем «жилое помещение»).
§ 3. Размер пособия
(1) При назначении пособия учитываются обоснованность необходимости
переоборудования и доходы одиноко проживающего ходатайствующего
или проживающей вместе с ним семьи.
(2) Размер пособия составляет максимально 85% от стоимости переобору-
дования, но не более 2 000 евро. Силламяэское городское Управление (в
дальнейшем «городское Управление») вправе, исходя из материального
положения ходатайствующего или проживающей вместе с ним семьи, на-
значить пособие в размере до 100% стоимости переоборудования, но не
более 2 000 евро.
§ 4. Ходатайство о пособии и его рассмотрение 
(1) Для получения пособия в отдел социального обеспечения городского
Управления (в дальнейшем «социальный отдел») подается письменное хо-
датайство.
(2) К ходатайству прикладываются следующие документы:

1) решение об определении недостатка здоровья;
2) ценовые предложения по переоборудованию не менее чем от двух ис-
полнителей работ;
3) договор на пользование жилым помещением, если ходатайствующий
не является собственником переоборудуемого помещения;
4) письменное согласие собственника жилого помещения на переобору-
дование помещения, если ходатайствующий не является собственником
этого помещения;
5) письменное согласие на переоборудование от совместного собственника
помещения, если ходатайствующий не является единственным собствен-
ником жилого помещения;
6) согласие квартирного товарищества, если связанные с переоборудованием
жилого помещения работы проводятся вне предмета особой собственности
квартирной собственности;

7) документы, подтверждающие материальное положение ходатайствующего
или проживающей вместе с ним семьи.

(3) Принявший ходатайство служащий социального отдела регистрирует
ходатайство в регистре документов.
(4) Если ходатайствующий не представит вместе с ходатайством требуемые
данные или документы, или же если в ходатайстве обнаружатся другие не-
дочёты, то служащий социального отдела назначает подавшему ходатайство
лицу срок для их устранения. В случае если недочёты к указанному сроку
устранены не будут, ходатайство останется без рассмотрения.
(5) Служащий социального отдела имеет право потребовать дополнительные
документы, в т.ч. предоставления дополнительных ценовых предложений,
посетить жилое помещение, которое требуется адаптировать, и предложить
использовать более экономные варианты решения, а также при необходимости
привлечь имеющих соответствующую подготовку специалистов городского
Управления и социального департамента.
(6) В случае отказа от предоставления данных или непредставления их в
указанные сроки, представления ложных данных или сокрытия доходов, а
также в случае, если ходатайствующий отказывается впустить служащего
социального отдела к себе домой для проверки помещения на соответствие
его представленным данным, ходатайство остается без рассмотрения.
(7) Решение об отказе в рассмотрении ходатайства принимает служащий
социального отдела не позднее 15 дней со дня представления всех требуемых
документов и сообщает об этом ходатайствующему или его законному
представителю. Если ходатайствующий с указанным решением не согласен,
то он имеет право оспорить его в предусмотренном законом порядке.
§ 5. Назначение пособия
(1) Служащий социального отдела представляет соответствующее требо-
ваниям ходатайство социальной комиссии городского Управления. Социальная
комиссия рассматривает ходатайство и делает городскому Управлению
предложение о выделении пособия.
(2) Решение о назначении пособия или об отказе в нём городское Управление
принимает своим распоряжением в течение 30 дней после представления
соответствующего требованиям ходатайства, учитывая объем выделенных
бюджетом денежных средств и предложение социальной комиссии.
(3) Городское Управление имеет право отказать в назначении пособия,
если доходы самого ходатайствующего или проживающей с ним семьи до-
статочны для адаптации жилого помещения. 
§ 6. Выплата пособия
(1) Руководитель социального отдела заключает с ходатайствующим,
которому назначено пособие (в дальнейшем «получатель пособия»), договор
об использовании пособия не позднее одного месяца после принятия
решения о его назначении.
(2) Получатель пособия обязан представить в социальный отдел акт при-
ёмки-передачи работ по переоборудованию и счета за выполненные работы
незамедлительно после подписания акта приемки-передачи и выставления
счета исполнителем работ.
(3) Пособие выплачивается на счёт исполнителя работ в течение 15 дней
после предоставления акта приёмки-передачи и счёта, и при необходимости
– после осмотра социальным отделом места выполненных работ. Если
работы по переоборудованию будут выполнены самим получателем пособия,
то пособие будет выплачено его получателю в те же сроки на основании
расходных документов.
(4) Социальный отдел имеет право не выплачивать пособие, если:

1) при ходатайстве о пособии или заключении договора были представлены
ложные данные;
2) получатель пособия не представит к назначенному сроку указанные в
части 2 настоящей статьи документы, касающиеся выполнения работ;
3) в жилом помещении не выполнены предусмотренные договором
работы по адаптации;
4) работы выполнены не в соответствии с документами, представленными
при ходатайстве о пособии и заключении договора;
5) в иных случаях, указанных в договоре.

(5) Социальный отдел имеет право потребовать возврата пособия, если
выявятся указанные в части 4 настоящей статьи обстоятельства.

Елена Коршунова
председатель городского Собрания

От редакции

Если возникнут вопросы по публикуемому постановлению, за разъ-
яснениями можно обратиться в социальный отел горуправления по
телефонам 392 5742 (Татьяна Большакова) или 392 5750 (Татьяна Са-
мохвалова).

SILLAMÄE LINNAVOLIKOGU
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Силламяэ                  31 мая 2018 № 15

Неофициальный перевод

Порядок назначения пособия для адаптации (переоборудования) жилых помещений 
для людей с ограниченными возможностями
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Разное
Футбол

«Калев» сел лидеру 
на пятки

Уступив на своём поле со счётом 1:4 коман-
де «Вольта», лидер чемпионата Эстонии во
второй лиге «Джокер» из Раазику позволил
«Калеву» сократить отрыв до трёх очков.

Такова главная новость минувшей футбольной
недели для силламяэских болельщиков. «Летние
каникулы» в лиге у «калевцев» продлятся до
28 июля, когда предстоит встреча с вышеупо-
мянутой «Вольтой» (она на очко отстаёт от на-
шей команды). 

А из других новостей отметим очередной
проигрыш «Силламяэ» в третьей лиге. На этот
раз на своём поле наши уступили 4:6 таллинн-
скому «Аяксу-2» и теперь борются за предпо-
следнее и последнее место с командой «Ярва-
Яани». Поначалу игра с «Аяксом-2» была
равной. Гости первыми открыли счёт, но Нэвил
Крим быстренько его сравнял. Вновь «столица»
выходит вперёд, но буквально через минуту
Данил  Жичко восстанавливает равновесие.
Однако на перерыв наши всё же ушли, про-
игрывая 2:3. Быстрый гол, который  в начале
второй половины матча забил тот же Крим,
возродил надежды силламяэских «болел» на
благополучный исход. Но… Сначала гости и
хозяева быстренько обменялись голами (за пару
минут мяч влетел в те и другие ворота, у «Сил-
ламяэ» вновь отличился Жичко), а под конец
игры нашим явно не хватило сил – 83-я и 85-я
минуты стали роковыми.   После одиннадцати
туров у «Силламяэ» 5 очков (одна победа, одна
ничья, восемь поражений, разница забитых и
пропущенных мячей – 16:34).

В 1/64 кубкового турнира «Силламяэ» повезло
по пенальти обыграть клуб «Анья». Основное
и дополнительное время завершилось со счётом
1:1 (оба мяча были забиты в первом тайме, у
наших отличился Артём Бажков), а в серии
одиннадцатиметровых «Силламяэ» был точнее
– 3:1.

Лёгкая атлетика

Чемпионат Эстонии 
в Литве

Международные соревнования по спор-
тивной ходьбе в литовском городе Алитус
легкоатлетический союз решил совместить
с Кубком Эстонии.

В самом деле, чего ради лишний раз разо-
ряться на проведение отдельного турнира, ведь
так и так будут выступать сильнейшие на
данный момент спортсмены. Лика Митрофанова
на дистанции 20 км среди девушек заняла
второе место, Андрей Баулин в своей возрастной
категории был четвёртым. Екатерина Миро-
творцева на дистанции 5 км показала второй
результат, уступив сопернице из Турции, про-
играв лишь несколько секунд. Поаплодируем
нашим, ведь при жаре 26 градусов по Цельсию
добиться хороших результатов ох как непро-
сто.

Николай КЛОЧКОВ  

Главное в жизни мердяев - сделать
что-нибудь плохое окружающим. Вот
последние примеры. Ночью 17 июня
сгорели две веранды в детском саду
«Пяйксеке». Спасатели прибыли на
место пожара с некоторым опозда-
нием, поскольку тушили копну сена
в волости Вайвара. Сено было близко
от дома, и велик был риск, что он за-
горится. В итоге нет сена, нет веранд.
Мердяи потирают руки от удоволь-
ствия.

…Когда следующим утром я при-
шёл на игровую площадку в «Пяйк-
секе», то ветерок доносил ещё остаток
гари. Прикинем результат деятельно-
сти мердяев. Каждая веранда при
строительстве оценивалась где-то в
8,4 тысячи евро. Умножаем на два.
Цены, как известно, выросли, и за

возведение новых веранд придётся
заплатить «покруче». Добавьте к этому
демонтаж сгоревших строений, спилку
и корчевание как минимум четырёх
деревьев, пострадавших от огня (а
ведь их когда-то сажали и выращивали
родители детей, которые сейчас уже
в солидном возрасте). Кроме того сго-
рело покрытие песочницы, а это опять
же деньги. И ещё: если здание детского
сада застраховано, то веранды – нет.
Следовательно, восстанавливать «по-
горелое хозяйство» придётся из
средств городского бюджета. Итого,
как получается, мердяи «украли» у
города как минимум 20 тыс. евро.

А до того представители племени
подожгли два покрытия песочниц в
детском саду «Яаниуссике». Вместе
с покрытиями сгорело и деревянное
основание песочниц. Их тоже пред-
стоит восстанавливать.

Мердяи в последнее время занялись
ещё одним развлечением – стрельбой
по окнам из пневматических писто-
летов. На днях прозвучал выстрел в
окно тренерской комнаты бассейна.
Пострадавших нет, а стеклопакет при-
дётся менять, что опять же требует
денег.

Не спорю, возможно, полиция не-
дорабатывает в борьбе с мердяями,
особенно юными. Вот, скажем, пова-
дилась «молодая поросль» кататься
по крыше хозяйственных построек
спорткомплекса «Калев». Не хватает
юным мердяям скейт-парка, хочется
экстрима побольше. И что? Кого-то
хотя бы словесно «прижучили»?

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Характерные особенности 
племени мердяев

Термин «мердяи» я позаимствовал у писательницы Иоанны Хмелевской.
Это слово объединительное, характеризующее мерзавцев и негодяев.
Племя это распространилось по всему земному шару, Силламяэ оно
тоже не обошло.

Уважаемые жители города!
Ночью 17 июня около часа ночи на территории детского сада «Päikseke»

были подожжены две уличные веранды. Этой же ночью на территории детс -
кого сада «Jaaniussike» были подожжены защитные покрытия для песочниц,
вследствие чего оказались повреждены две песочницы.

Ущерб, с финансовой точки зрения, большой. Много людей вложили свой
труд в установку этих элементов игровых площадок. Но важнее денег и при-
ложенных усилий то, что эти веранды и песочницы строились для ма лень -
ких жителей нашего города, и это была часть ежедневно окружающей их
среды, место, где наши дети должны чувствовать себя безопасно, играть,
расти. 

Для того, чтобы подобные вещи не повторились и чтобы виновные были
найдены, Силламяэское городское Управление просит отозваться всех, у
кого есть информация о происшедшем, и сообщить об этом в Силламяэское
городское Управление (tungal@sillamae.ee, 392 5732) или в полицию (ida@po-
litsei.ee 612 3000). Анонимность при необходимости будет гарантирована.

Тому, кто первым сообщит информацию, которая позволит установить
виновника, Силламяэское городское Управление выплатит вознаграждение
в размере 500 евро.
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Джаз привлёк в Силламяэ хоры


